

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

TERCERA EPOCA. VOL. VIII NO. 9, CIUDAD UNIVERSITARIA 12 DE JULIO DE 1974

REENCUENTRO DE LA UNAM CON UNIVERSIDADES DE CENTRO Y SUDAMERICA

El Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México regresó ayer al mediodía de su viaje a San José de Costa Rica, en cuya universidad fue homenajeado por sus autoridades y por profesionales costarricenses egresados de la UNAM, con motivo del vigésimoquinto aniversario de su recepción profesional.

El doctor Guillermo Soberón Acevedo informó a los reporteros que lo recibieron en el aeropuerto internacional de la ciudad de México, que su visita a San José representa el reencuentro de la Universidad Nacional con universidades de Centro y Sudamérica, en cuanto a actividades académicas de nivel de posgrado, y a la formación de profesores e investigadores y de cuadros altamente calificados.

Destacó que con los rectores de la Universidad "Rodrigo Facio" de San José y de la Universidad Nacional de Costa Rica sentó las bases para sendos acuerdos científicos y culturales y para intercambios académicos, y que fue



Dr. Raoul Fournier.

objeto de magníficas muestras de cordialidad y hospitalidad. prensa que se desarrolló en el salón oficial del aeródromo Be-

Durante una conferencia de

(Sigue en la Pág. 3)

NUEVO ENFOQUE DE LA CARRERA DE MEDICINA

El Subdirector Médico del Seguro Social, doctor Luis Castelazo Ayala, y el Subsecretario de Salubridad, doctor Carlos Campillo Sáinz, coincidieron en señalar un nuevo enfoque de la carrera de Medicina con mayor colaboración de las instituciones de Salud del país.

Estos pronunciamientos se hicieron anteayer durante un acto conmemorativo del quincuagésimo aniversario de la recepción profesional del doctor Raoul Fournier Villada, profesor emérito de la Facultad de Medicina de la UNAM.

El doctor Castelazo Ayala di-

jo que en una política general de salud el elemento más importante lo constituyen los recursos humanos y que la preparación de los médicos es responsabilidad primaria de las escuelas de Medicina, pero en los últimos años del pregrado y en la enseñanza de

(Sigue en la Pág. 2)



Dr. Carlos Campillo Sáinz

posgrado queda a cargo de las instituciones de salud. "Es por tanto", recalcó, "una labor conjunta entre éstas y las escuelas de Medicina".

Tras de manifestar que las instituciones de seguridad social pueden hacer mucho para mejorar la enseñanza, el funcionario hizo resaltar la relevancia de la preparación de médicos generales y promover "el indoctrinamiento del estudiante como médico de familia que no se limite al tratamiento de la enfermedad, sino que considere al paciente dentro de su núcleo familiar y cuida la salud de todo el grupo".

Agregó que las instituciones de seguridad social, dentro de su participación universitaria en los cursos de pregrado, no deben limitarse a formar médicos de hospital, sino que "han de dar a conocer la proyección social de las instituciones y han de infundir en los futuros médicos un espíritu de servicio a la comunidad en el importante nivel de la medicina general".

Luego expresó:

"El hospital como centro importante de enseñanza, debe participar en la actualización permanente del médico general que tiene la responsabilidad de atender los problemas diarios de la población. Debe darle oportunidad de asistir a sus sesiones clínicas, de recibir la orientación de los especialistas en aquellos casos de diagnóstico difícil; de conocer la evolución de los pacientes por él reportados para hospitalización; de recibir información actualizada de acuerdo con los

problemas que más frecuentemente confronta en su práctica diaria".

También advirtió que "seguir propiciando la formación de especialistas cuyos conocimientos y preparación no pueden ser utilizados posteriormente constituye un grave error que debe evitarse. Produce frustración a los profesionistas e impide aprovechar útilmente su labor en beneficio de la población".

Por su parte, el doctor Campillo Sáinz aseguró que los padecimientos más frecuentes que aquejan al país pueden ser resueltos con un sentido verdadero de responsabilidad social y médica.

Coincidió con el doctor Castelazo en proponer una mayor y mejor coordinación entre las instituciones encargadas de elaborar programas, de llevarlos a cabo y las educativas, que se dedican a preparar médicos generales.



Dr. José Laguna García

Indicó que se debe coordinar para atacar padecimientos que actualmente constituyen causa de muchos fallecimientos, principalmente los males respiratorios y las enfermedades infecciosas.

Señaló que las dependencias oficiales deben prestar ayuda a las instituciones educativas para que los estudiantes de medicina lleven y realicen campañas de salud en el campo, en las zonas rurales.

"De esa manera —aclaró— la salud se llevará poco a poco a todos los lugares del país".

EL DR. FOURNIER EN LA EDUCACION MEDICA

El doctor José Laguna, director de la Facultad de Medicina,



Dr. Luis Castelazo Ayala

expresó en el acto:

"Hace 20 años y en estos días aproximadamente, el maestro Fournier iniciaría su gestión como Director de este plantel educativo para terminarla 8 años después, en 1962, dejando una obra que a la distancia se advierte como una de las de mayor importancia en la historia de nuestra escuela. Las piedras angulares de su actuación están muy bien definidas; las agrupo aquí, no por orden de importancia, ni por la cronología de su instalación sino como se encuentran consignadas en una serie de publicaciones con que se informó a la comunidad médica universitaria de los cambios emprendidos. Debe pues señalar sus principales aportaciones que en seguida enumero:

1. La unificación del plan de estudios de la carrera.
2. El establecimiento de la estructura departamental en las ciencias básicas, y su corolario de mayor importancia, el reclutamiento de personal de carrera, de investigadores y profesores de tiempo completo.
3. La integración teórico-práctica de la enseñanza de la clínica, alrededor de los llamados grupos "piloto".
4. La consolidación de la perspectiva humanista en la enseñanza de la medicina y una de sus consecuencias más trascendentes, la formación del Departamento de Psicología Médica y Salud Mental.
5. La creación del sistema de internado obligatorio de un

nito Juárez, el Rector de la Universidad Nacional fue abordado sobre diferentes temas relacionados con la máxima casa de estudios.

En respuesta a las preguntas que se le hicieron, subrayó que el ambiente de tranquilidad y trabajo que prevalece en la UNAM propicia un desempeño satisfactorio de todas las actividades universitarias y expresó su convicción de que esta atmósfera debe perpetuarse en la institución.

Respondió afirmativamente a la interrogante de si en los últimos tiempos había mejorado la calidad académica de los alumnos universitarios.

"El trabajo continuado —señaló—, el mejoramiento de los planes de estudios, la adquisición de mayores recursos educativos, se están reflejando en una mejor enseñanza".

Agregó que en relación con la mejoría académica del profesorado, se están desarrollando intensamente diversos planes de capacitación en la UNAM, a través del Centro de Didáctica, de la Comisión de Nuevos Métodos de Enseñanza y de dos centros especializados en la formación de recursos humanos:

Uno, manejado conjuntamente por las Facultades de Medicina y Química y otro formado por la UNAM, la ANUIES, la Secretaría de Salubridad y Asistencia y la Organización Panamericana para la Salud, cuya denominación es Centro Latinoamericano de Tecnología Educativa para la Salud.

Uno de los reporteros le pidió su opinión sobre aquellos estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades que se dedican a orientar a trabajadores que están

año previo al servicio social.

6. El establecimiento de la División de Graduados de la Facultad de Medicina".

Por último, el doctor Raoul Fournier Villada, emocionado, pero con su habitual buen humor, agradeció a sus compañeros y amigos, así como a las autoridades de la UNAM, el homenaje de que fue objeto.



El Rector Guillermo Soberón Acevedo, a su llegada al aeropuerto internacional Benito Juárez, procedente de San José de Costa Rica. Lo flanquean, el licenciado Sergio Domínguez Vargas, Secretario General de la UNAM, y el doctor Valentín Molina Piñero, Secretario de Rectoría.

en huelga y que con su intervención provocan problemas en la vía pública.

El Rector Soberón contestó:

"Independientemente de que la función de los universitarios dentro de la institución debe regirse por las disposiciones académicas, como ciudadanos son libres de tener las actividades que ellos gusten, pero siempre y cuando no arrastren a la institución como tal, en estas tareas. Todo universitario igual que todo ciudadano debe ser responsable de sus actos".

Se le preguntó también que cómo definiría la actitud de algunas personas que mandan a sus hijos a estudiar al extranjero.

"Creo que no conviene —respondió— alejar a nuestros hijos de la realidad nacional. Indudablemente que las instituciones educativas tienen limitaciones, pero es importante que los estudiantes conozcan las problemáticas de la ciudad y de la nación y que sean factor que ayude a resolver nuestros problemas y que sean motivados para desempeñar su servicio social donde los necesitan".

Sobre cuántas escuelas y facultades de la UNAM aplicarán el Sistema de Universidad Abierta, el Rector Soberón informó que

hasta ahora se tienen proyectos para ser empezados en algunas dependencias universitarias y se está desarrollando este concepto con la cautela suficiente a fin de que se realice bajo los mejores auspicios y tenga grandes posibilidades de éxito.

El doctor Guillermo Soberón llegó acompañado por su esposa, doctora Socorro de Soberón Acevedo, y fue recibido por sus más cercanos colaboradores.

La maestra Estela Morales NUEVA SUBDIRECTORA DE BIBLIOTECAS

El Rector de la UNAM, doctor Guillermo Soberón Acevedo, designó a la maestra Estela Morales Campos como Subdirectora de Bibliotecas de esta Casa de Estudios.

La maestra Morales Campos venía desempeñando el puesto de Jefe de Departamento de Planeación de la Dirección General de Bibliotecas. Además ha trabajado en diversas bibliotecas de la ciudad de México.

Realizó sus estudios en la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archiconomía, así como en la Biblioteca Nacional del Canadá.

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO
CENTRO DE ENSEÑANZA DE LENGUAS EXTRANJERAS

El Centro de Enseñanza de Lenguas Extranjeras de esta Universidad anuncia la iniciación de sus cursos correspondientes al 2o. semestre de 1974, en los siguientes idiomas: ALEMÁN, HEBREO, FRANCÉS, INGLÉS, ITALIANO, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO Y CHINO.

Acudir a las oficinas del C.E.L.E., localizadas en la Planta Baja de la Torre de Humanidades, a fin de realizar los trámites necesarios, conforme al siguiente calendario:

- 1.- ENTREGA DE FICHAS PARA EXAMENES DE COLOCACION exclusivamente para alumnos que tengan conocimientos avanzados de algún idioma, excepto inglés, del 29 de julio al 2 de agosto de 1974.
- 2.- EXAMENES DE COLOCACION del 5 al 9 de agosto de 1974.
- 3.- INSCRIPCIONES del 19 al 23 de agosto de 1974.
- 4.- REINSCRIPCIONES del 12 al 23 de agosto de 1974.

LOS CURSOS SE INICIARAN EL 7 DE OCTUBRE
REQUISITOS PARA EL INGRESO

- 1.- Acreditar ser alumno de la Universidad a nivel superior.
- 2.- Proporcionar dos retratos tamaño infantil (2.5 X 3 cm.).
- 3.- Cubrir la cuota correspondiente por idioma.
- 4.- Los alumnos de reinscripción deberán presentar la credencial que los acredite como alumnos del C.E.L.E., su última boleta de calificación, y su recibo de pago.

HORARIO PARA EFECTUAR LOS TRAMITES

De 9:30 a 12:30 horas y de 16:30 a 18:00 horas, de lunes a viernes.

POR DISPONER DE CUPO LIMITADO, SE HACE LA ACLARACION QUE EL EXAMEN DE COLOCACION Y EL PAGO DE LA CUOTA CORRESPONDIENTE NO GARANTIZA NI EQUIVALE A LA INSCRIPCION.

NOTA: Para inglés únicamente hay nuevas inscripciones al 1er. nivel (principalmente), EL PAGO DE LA INSCRIPCION NO INCLUYE EL COSTO DE MATERIAL NI EL SERVICIO AUTODIDACTICO DE LABORATORIO.

CON EL FIN DE SERVIR MEJOR AL ESTUDIANTADO NO HABRA AMPLIACION DE PLAZOS.

“POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU”

Ciudad Universitaria, julio de 1974.

LA DIRECCION

Las autoridades universitarias recibieron el miércoles pasado la visita del doctor Mariano F. Zumel, quien es Presidente de la Sociedad Médica Hispano Mexicana, de la Sociedad de Endocrinología de Madrid y de la Sociedad Española de Médicos Escritores.



GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma
de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo
Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas
Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú
Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñero
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General de Información.

11o. Piso de la Rectoría.

C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.